



**Perez Perez Karla Guadalupe**

**Dr. Sergio Jimenez Ruiz**

**Antropología Medica**

**Ensayo primer unidad** 

**2 C**

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de  
marzo de 2023.



# Antropología Médica



## Sistema reticular (S.R.A.A.)

El médico tiene que entender que no es poseedor del conocimiento sino que en el proceso va entendiendo y comprendiendo el saber. Las personas ven a los médicos como un salvador pero la realidad es que el médico tiene que estar a la orden de los pacientes con disponibilidad, amabilidad y sobre todo brindar los servicios que necesita cada paciente. Lo que no debe hacer el médico es que no debe dejar a los enfermos sin un buen tratamiento para sanar al paciente.

Gregorio fue muy querido ya que era muy bueno y se preocupaba por el paciente sin importar que fuese contagiado por alguna enfermedad "el que cree saber mucho de medicina, no sabe nada" el paciente necesita sentir al médico cerca para poder entender y sentir que todo mejoraría.

Santiago Ramón es un ejemplo de genialidad premio Nobel en 19, Imagino a la neurona de una mano y en laboratorio lo confirmo, gracias a su imaginación produjo imaginación, ciencia e investigación. Carlos ~~Jiménez~~ Jiménez días realizó estudios y regreso con un nuevo modelo de asistencia, en el cual pedía que se tuviera empatía con los pacientes.

José María Segovia.

el enfermo necesita un médico, mediados de siglo XX aún existía el mal trato a los pacientes, el médico debe ser y ver al horizonte y no conformarse

Luis Bolívar, aquel que cura y medita es por que sabe

Karla Guadalupe Pérez Pérez

Dr. Sergio  
Jiménez Ruiz

Scribd

## Historia, antropología y medicina

Micelama, descrito a partir de las lesiones observadas en la colección esqueletica de Tlatilco; otro al "empacho" durante el siglo XIX, desde la perspectiva de los criollos mexicanos de la época; y uno sobre Tlatoc, divinidad del agua, y la asclitis, reemplazados mediante iconodiagnóstico en diferentes representaciones plásticas. Los tres artículos son ejemplos de la diversidad y pluralidad de enfoques en la práctica médica. Hace un par de años, el Departamento de Historia y Geografía de la Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México cumplió 50 años, tiempo que ha dedicado al estudio de la historia de la medicina y la promoción del humanismo entre profesores y profesionales de la salud, hoy día agobiados por el uso indiscriminado de la tecnología, la información excesiva y la competencia con los medios de comunicación masiva en la educación para la salud de la población.

El resultado de las investigaciones en el Departamento de Historia de la Medicina revela cómo se ha conceptualizado la enfermedad y los prácticos médicos a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. Al mismo tiempo ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades, y comprender

Karla Guadalupe Perez Perez

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Scribe®

Karla Gpe. v

## Antropología médica

(Pedro Laín Entralgo)

Conjunto de saberes en fin, es el que se aprende para dedicarse completamente a dicha actividad. La medicina ¿será, como la ingeniería, una ciencia aplicada?

Esto es lo que suele pensarse, el ingeniero aplica a la resolución de sus problemas técnicos los saberes científicos de la física y la química.

El saber médico, en suma, no es un saber científico propiamente dicho, ni es una ciencia aplicada, ni una técnica, en el sentido originario de este término. Como dice W. Wieland, la medicina es ciencia operativa, ya que hasta cuando más puramente cognoscitivo parece ser el acto médico tal acto modifica en bien o en mal la realidad a que atañe, el estado del enfermo.

Hay que discernir tres momentos o niveles, el saber clínico, el saber patológico y el saber antropológico.

1) Saber clínico es el conjunto de conocimientos relativos a la individualidad real del enfermo, en tanto que enfermo.

2) Saber patológico es el conjunto de conocimientos médicos relativos a la enfermedad específica o genéricamente considerada. La patología especial y general.

Patología especial es la ordenación y descripción de los modos específicos de enfermar.

Patología general al conocimiento científico de la enfermedad en cuanto tal bien genéricamente, como accidente morboso de cualquier ser vivo, bien específicamente.

Karla Guadalupe Pérez Pérez

Antropología Tema 3

## Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica

La cultura andina prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de allí nacieron sus concepciones metafísicas. Fue la tetrada tierra-fuego-agua la fuente que inspiró al pensamiento andino prehispánico. La magia apareció simultáneamente al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista. La teología prehispánica era politeísta y politeísta, asumió la espiritualidad del medio natural circundante. Los incas tenían una concepción tripartita del universo: el mundo divino de los dioses, el mundo presente habitado por los hombres y el mundo subterráneo de los muertos. Estos mundos según sus creencias, estaban interrelacionados la pachá de la tierra de aquí hunde sus raíces en la tierra de adentro y para dar sus frutos recibe el agua de la tierra de Arriba.

Los aztecas distribuían el universo a lo largo de un eje vertical con dos polos, uno ubicada en el piso trece del cielo y otro en el Mictlán, en la región novena del inframundo; en ese esquema distribuían sus tres mundos cósmicos el mundo celeste, el mundo terrenal y el inframundo en los ciclos interiores estaban la luna y el sol.

La organización del cosmos maya era representada por cinco árboles sagrados y sus respectivos

Karla Guadalupe Pérez Pérez.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

Tema 4.

Importancia de la Antropología en la carrera  
de Medicina. antropología.

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí, son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Morin, quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las física y biológica. Reconocer lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general; puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no dejar la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales que están asociados al proceso salud-enfermedad; con un enfoque sustancialmente

## Bibliografía

Acosta J. Rosti, H, Gonzalo Aguirre, B. (2012) Nace la Antropología Medica 13-78

Francisco Velarde, O (2012). Concepción mágico religiosa de la Medicina en la América Prehispánica religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Acta medica peruana, 29 (2), 121-127

Mendez, D.O (2013) Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del medio-general. MEDISAN vol.17